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  ОБЛАСТЬ
КОМИССИЯ ОДОБРИЛА

НАШИ РЕКИ. В Ракитян-
ском районе от мусора и лиш-
ней растительности очисти-
ли пруд № 2 на реке Раки-
те в центре посёлка Ракит-
ное. В пресс-службе админи-
страции муниципалитета рас-
сказали, что работу провели в 
рамках  губернаторского про-
екта «Наши реки». По инициа-
тиве главы региона на очистку 
водоёмов из областного бюд-
жета выделили 1 млрд рублей. 
В Ракитном с помощью земсна-
ряда в порядок привели терри-
торию площадью 1,2 тыс. кв. м. 
Из водоёма извлекли 400 кубо-
метров донных отложений. Ре-
зультат работ положительно 
оценила общественная комис-
сия по приёмке. Также в этом 
году в муниципалитете очистят 
пруды в Юсуповском парке и 
селе Бобрава.

НА ШЕСТЬ ЛЕТ 
РАНЬШЕ СРОКА

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ. В по-
сёлке Разумное Белгородско-
го района крышу жилого до-
ма № 12 на ул. Юбилейной от-
ремонтировали на шесть лет 
раньше запланированного 
срока. Капремонт пятиэтажки 
1995 года постройки должны 
были провести только в 2028–
2030 годах, но по просьбе соб-
ственников кровлю заменили 
уже в этом году. Комиссия под-
твердила, что покрытие силь-
но изношено, и дом включили в 
региональную программу кап-
ремонта как допобъект. Важ-
но, чтобы жители хорошо сда-
вали взносы на капремонт, по-
скольку от суммы собранных 
средств зависит объём работ. 
В случае с домом на Юбилей-
ной на строительство выдели-
ли более 7,5 млн рублей. Рабо-
ты уже завершили, результат 
приняла комиссия и собствен-
ники жилья.

ПРОСТЫЕ СЛОВА
АКЦИЯ. Школьники Ив-

нянского района поддержали 
Всероссийскую акцию 
«Письмо солдату». Ребята 
подготовили больше 800 пи-
сем и рисунков для военнослу-
жащих, участвующих в спец-
операции. Юные ивнянцы по-
дошли к участию в акции креа-
тивно — для каждого письма 
своими руками сделали кон-
верты и украсили их георгиев-
скими ленточками и российски-
ми флагами. Внутри девочки и 
мальчики написали тёплые по-
желания, слова благодарности 
и поддержки. Замдиректора 
Вознесеновской школы Светла-
на Рудникова подчеркнула, что 
в письмах ребят нет поставлен-
ных, выверенных фраз, только 
простые слова о любви к Роди-
не, храбрости и мужестве, важ-
ности и хрупкости каждой че-
ловеческой жизни.

ПОЛЕЗНЫЙ НАВЫК
ОБРАЗОВАНИЕ. В Верхне-

покровской средней школе 
Красногвардейского района 
начнут изучать швейное дело. 
На необходимое оборудова-
ние для школьной мастерской 
образовательное учреждение 
получило свыше 340 тыс. руб-
лей. На практических заняти-
ях школьники освоят машин-
ную обработку деталей швей-
ных изделий из различных ма-
териалов. «После окончания 
школы ребята смогут продол-
жить обучение швейному ма-
стерству и получить интере-
сную и нужную профессию. 
Умения и навыки, полученные в 
школьной швейной мастерской, 
помогут в повседневной жиз-
ни. Умея шить, можно быстро 
и легко отремонтировать свою 
одежду, подогнать по фигуре 
изделие, купленное в магазине, 
сшить простые и нужные в быту 
вещи», — рассказала директор 
Верхнепокровской школы Еле-
на Поданева.

Анастасия ПИСАРЕВСКАЯ

В этом году Николай и Татья-
на Шивлягины из Волоконов-
ки отпразднуют золотую свадь-
бу. Они вместе не только до-
ма, но и на работе. Татьяна Ива-
новна трудится терапевтом, а 
Николай Иванович — акуше-
ром-гинекологом в Волоко-
новской ЦРБ. И уже больше 40 
лет помогают волоконовцам.

Из хирурга в гинекологи
С 1976 года Татьяна Ивановна работает тера-

певтом в Волоконовской ЦРБ. Она пошла по сто-
пам мамы, которая была фельдшером, всю жизнь 
трудилась на скорой помощи, а дома рассказы-
вала о своей работе. Сейчас на участке Шивля-
гиной 1 841 человек, за день принимает 18–20.

— В первый рабочий день попалась санатор-
но-курортная карта, которую я впервые видела, 
и понятия не имела, как её заполнять, — в ин-
ституте этому не учили, — признаётся Татьяна 
Ивановна. — Работали и учились на ходу, но у 
меня были очень хорошие учителя. Часто обра-
щались за советом к старшим коллегам.

30 декабря этого года супруги Шивлягины от-
празднуют 50-летие со дня свадьбы. А 52 года 
назад Татьяна Ивановна познакомилась в Крас-
нодаре на подготовительных курсах со студен-
том-медиком, который готовился стать хирургом.

— Нас было всего двое из Белгородской обла-
сти: я и девочка из Валуек. Она попросила при-
гласить Николая на мой день рождения. Он ей 
приглянулся. Я просьбу выполнила. Вот до сих 
пор с ним празднуем день рождения, — смеётся 
врач. — До конца института мы больше не дру-
жили с той девочкой. Жизнь всё расставила по 

своим местам, сейчас созваниваемся. Она то-
же работает врачом в другом районе.

Татьяна Ивановна родом из Воло-
коновки, а Николай Васильевич — из 
Ставропольского края. Они планиро-
вали остаться в Краснодарском крае, 
но случилась трагедия. Погиб 33-лет-
ний брат Татьяны Ивановны. Родите-
ли тяжело переживали горе, и супру-
гам пришлось переехать к ним.

— Приехали в облздравотдел узнать 
о вакансиях. Нас не просто устраивала ра-

бота в Белгородской области, нужна была 
конкретно Волоконовка. Мне сказали, что те-

рапевт требуется, а хирург нет, но очень нужен 
гинеколог, — вспоминает Шивлягина. — Выбо-
ра не было. Николай приехал, а я ему говорю: 
«Ты не хирург теперь, а гинеколог».

Так, Николай Васильевич попал в интернату-
ру в Белгородскую областную акушерскую боль-
ницу. Год учился в Белгороде, пока жена работа-
ла терапевтом в Волоконовке.

Встретил радость
Вот уже 46 лет Николай Васильевич прини-

мает пациенток. Хотя, будучи сыном обычного 
механизатора из деревни, признаётся, что в ме-
дицину не собирался.

— Когда окончил школу, ме-
ня вызвали в наш военкомат и 
спросили: «Поедешь учиться в 
Кисловодск?» Ну а кто же ту-
да не поедет?  — смеётся Шив-
лягин. — Оказывается, там бы-
ло медучилище, потом армия 
и Кубанский мединститут, где 
я и встретил свою радость. Мы 
сидели в аудитории, когда она 
с подругой зашла. Я соседу го-

ворю: «Смотри, какая девушка, а ножки какие!». 
Она в юбке короткой была.

Николай Васильевич не жалеет, что переобу-
чился и переехал. Вместе с женой они часто раз-
бирали сложные случаи, советовались, спорили, 
искали в книгах ответы. Ещё ближе стали, когда 
Татьяна Ивановна стала работать УЗИ-специалис-
том, появились общие пациенты.

— Раньше все операции делал здесь, сей-
час отправляю в Белгород. Отделения не было 
как такового, 5 коек экстренных при хирургии 
и 15 — в Пятницкой участковой больнице. Там 
и оперировал. В 70-е годы не было УЗИ, но для 
опера ций всё имелось: руки и голова на месте, — 
говорит акушер-гинеколог. — Если подозревал 
внематочную беременность, то делал пункцию 
заднего свода, такой укол в брюшную полость. 
Если получал кровь или гной, то направлял на 
операцию.

По его словам, гинекологи дежурили постоян-
но, их всего было трое. Поэтому часто Николая Ва-
сильевича не было дома, дети его не видели. Един-
ственная возможность встретиться с папой — 
зайти к нему на работу по дороге в детский сад.

— «Не пойду в садик, пока к папе не за-
ведёшь», — говорила дочь. Мы жили рядом с род-
домом, тогда он располагался в центре Волоко-
новки. А у папы она просила: «Покажи лялю», — 
рассказывает Татьяна Ивановна. — Однажды он 
вынес ей крупного ребёнка и сказал, что он ро-
дился посредством кесарева сечения. Дочь по-
том в детсаду всем рассказывала, что видела «ке-
салёнка», но никто не понимал, что она говорит.

Дочь Шивлягиных тоже связала жизнь с ме-
дициной. Как Николай Васильевич ни уговари-
вал её стать гинекологом, она выбрала путь ма-
мы и трудится терапевтом в поликлинике БелГУ.

— Когда сыну пришло время выбирать про-
фессию, он сказал: «Ты меня не видел и хочешь, 
чтобы я своих детей не видел? Не пойду в меди-
цинский». Сын стал кадастровым инженером, — 
делится Николай Васильевич.

Грамотность повысилась
В сельской местности акушеру-гинекологу 

приходилось к роженицам добираться по без-
дорожью на тракторе, а когда Оскол разливал-
ся, то и на лодке, иногда принимал роды прямо 
в транспорте.

— Очень тяжёлый случай был в начале рабо-
ты. На 17 неделе у женщины случилась экламп-
сия. Это осложнение при беременности, при ко-
тором плод обычно погибает. Эклампсию может 
спровоцировать повышенное давление. Гипер-
тоники чаще этим страдают, а та пациентка  бы-
ла молодой девочкой, худенькой, у неё пена изо 
рта пошла, — вспоминает врач. — Случай был 
трудный, я вызвал врача из Белгорода. Док тора 
к нам прилетали на самолётах очень часто. 45 
минут уходило на перелёт, а билет стоил 3 руб-
ля 60 копеек. Девушку и после встречал, всё у 
неё нормально.

Стр. 2 

МНЕ СКАЗАЛИ, ЧТО ТЕРАПЕВТ ТРЕБУ-

ЕТСЯ, А ХИРУРГ НЕТ, НО ОЧЕНЬ НУЖЕН 

ГИНЕКОЛОГ. ВЫБОРА НЕ БЫЛО. НИКО-

ЛАЙ ПРИЕХАЛ, А Я ЕМУ ГОВОРЮ: «ТЫ 

НЕ ХИРУРГ ТЕПЕРЬ, А ГИНЕКОЛОГ».

  ПРОФЕССИЯ

На работе и дома

Оперштаб в нашем регио-
не действует в соответствии с 
указом президента для обес-
печения безопасности и пра-
вопорядка в приграничных 
территориях. Его провёл гу-
бернатор Вячеслав Гладков.

На расширенном заседании 
оперштаба представители Мин-
обороны РФ доложили об опера-
тивной обстановке в Белгород-
ской области и приграничных тер-
риториях Украины.

Обсуждали также и меры по-
вышения безопасности при пе-
редвижении организованных ко-
лонн спецтранспорта.

Было решено создать в Бел-
городской области межведом-
ственную комиссию по опера-
тивному решению вопросов се-
мей белгородцев, которые по-
пали под частичную мобилиза-
цию. В её состав включат пред-
ставителей регионального пра-
вительства, Мин обороны РФ, об-
ластного военного комиссариата, 
областных минздрава, минсоцза-
щиты и труда, минэкономразви-
тия, а также крупных кредитных 
организаций, представителей си-
ловых структур, Центра психоло-
гической помощи военнослужа-
щим и их семьям.

  ВЛАСТЬ

Для безопасности 
и правопорядка

ТАТЬЯНА И НИКОЛАЙ 
ШИВЛЯГИНЫ БОЛЬШЕ 

40 ЛЕТ ЛЕЧАТ 
ВОЛОКОНОВЦЕВ

— Впервые из областного бюд-
жета были выделены сред-
ства на обеспечение жильём 
нуждающихся семей с деть-
ми-инвалидами. Программа ро-
ждалась достаточно тяжело. 
Был большой запрос на улуч-
шение жилищных условий от 
семей с особенными детка-
ми, и я рад, что нам постепен-
но удаётся эту проблему ре-
шать, — отметил губернатор.

По областной программе семьи 
из Волоконовского района получили 
1 дом в посёлке Пятницкое, 2 квар-
тиры и 3 дома в райцентре.

— Искренне рад за каждую 
семью. Надеюсь, что это реше-
ние позволит создать немнож-
ко другие условия для жизни, бу-

дет светлее, теплее и просторнее, 
и детки будут чаще улыбаться, — 
сказал глава региона.

Для многодетной семьи Циор-
ба, где воспитывают шестерых де-
тей, приобрели дом с баней, сара-
ем и огородом в Волоконовке.

— Эта программа для нас всех 
стала лучиком надежды, мы в оче-
редной раз убедились в том, что 
слова губернатора с делом никог-
да не расходятся. Спасибо боль-
шое, мы очень признательны! — 
сказала Ольга Циорба.

Всего в этом году на покупку 62 
домов и квартир для семей с деть-
ми-инвалидами в 16 муниципали-
тетах потратили свыше 350 млн 
рублей, сообщили в пресс-служ-
бе регионального правительства.

  ПОДДЕРЖКА

Теплее 
и просторнее

Вячеслав Гладков посетил со-
седний регион, куда времен-
но переехали жители Белго-
родской области, 13 ноября.

«Встретился с нашими жителя-
ми, которые сейчас проживают в 
пунктах временного размещения 
в Тульской области. Почему для 
меня это важно? Мне нужно по-
нимать не просто, как и где разме-
стились белгородцы, а какие есть 
вопросы и просьбы у наших жи-
телей, чтобы помочь с их реше-
нием», — рассказал губернатор в 
своём телеграм-канале.

По его словам, семьи обеспече-
ны питанием, малыши посещают 
детские сады, школьники — на ди-
станционном обучении. Также для 
белгородцев организовали куль-
турную программу.

«Вижу, что встретили по-до-
машнему, за что я очень благода-
рен губернатору Тульской обла-
сти Алексею Дюмину, — отметил 
Гладков. — Из поступающих во-
просов — только просьба органи-
зовать транспорт в область: дети 

скучают по родителям, по мамам, 
по папам, по дому».

Губернатор поручил главам 
муниципалитетов сформировать 
списки и организовать транспорт 
для встречи с близкими.

«Самый главный вопрос от 
жителей: когда можно вернуть-
ся? Говорю честно: точную дату 
никто не скажет. Пока в планах 
я бы рассматривал до 1 декаб-
ря. А там — по оперативной об-
становке!» — написал Вяче слав 
Гладков.

Он рассказал, что после об-
стрела центра Шебекино у жите-
лей «напряжение достигло свое-
го пика», поэтому власти делают 
всё, чтобы защитить их.

«Люди все по-разному вос-
принимают, со многими случа-
лась паника. Поэтому я считаю, 
что правильно, что у наших жи-
телей есть возможность времен-
но покинуть область и переехать в 
более безо пасное место. Особен-
но когда на руках маленькие де-
ти», — подчерк нул глава региона.

  ВИЗИТ

Встретили 
по-домашнему

Николай 
и Татьяна 

Шивлягины 
познакомились 

благодаря 
медицине 
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